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Abstract (en)
The invention relates to a reclosable, cuboid container made of plastic film, in particular for receiving paper handkerchiefs, having a front, back,
narrow sides, top and bottom, the top adjoining the back integrally and being pivotable in the direction of the front to close the package, and the top
being connected to the sides in each case by side flaps which can be folded in. According to the invention, provision is made for the side flaps (18)
to have in each case at least one predetermined or prefolded fold line (23, 25, 27) starting in each case from a corner point (20) between the back,
top (16) and side. <IMAGE>

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine wiederverschließbare quaderförmige Verpackung aus Kunststoffolie, insbesondere zur Aufnahme von Papier-
Taschentüchern, mit Vorderwand, Rückwand, schmalen Seitenwänden, Oberwand und Bodenwand, wobei die Oberwand einstückig an die
Rückwand anschließt und zum Schließen der Verpackung in Richtung auf die Vorderwand klappbar ist, und wobei die Oberwand mit den
Seitenwänden je durch einfaltbare Seitenlappen verbunden ist. Gemäß der Erfindung ist vorgesehen, daß die Seitenlappen (18) mindestens je eine
vorgegebene oder vorgefaltete und von je einem Eckpunkt (20) zwischen Rückwand, Oberwand (16) und Seitenwand ausgehende Faltlinie (23, 25,
27) aufweisen. <IMAGE>
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